

**Murcia**

Suscripción: UNA peseta al día

En el resto de España: 8 pesetas trimestre

25 ejemplares 75 céntimos

**EL LIBERAL DE MURCIA**

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

**EDICIÓN DE LA MAÑANA****EL LIBERAL DE MURCIA**

PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN MURCIA Y EN LA REGIÓN DE MURCIA

EL LIBERAL invita a los vecinos de Murcia y Alijante a presenciar sus tiradas

**Obras son amores**

Estamos entiendo bien que el trabajo, las iniciativas plásticas en favor de los obreros y de la gente sin pas y sin esperanzas; y es la razón que nuestro municipio forma parte en todos estos plásticos y todas estas músicas del himno de la ciudad.

Pero hemos caído en la cuenta, porque la circular que la Junta de Defensa nos ha remitido y ha remitido a todos los pueblos, hemos caído en la cuenta—decimos—el que una de las cosas que queremos es circular es recomendar a los alcaldes que pidan por favor que se emprendan las obras que sean posibles, para contribuir más eficazmente a la difusión de brazos al trabajo.

Nosotros, fijándonos en Murcia, creemos más que la Junta de Defensa.

Aquí hay un mercado que hacer, cuyas obras están aprobadas desde hace varios meses.

Aquí hay un grupo de escuelas graduadas comenzadas, mejor dicho, hay una oficina del Gobierno de ayudar a la construcción de un grupo central de graduadas en el edificio del Contraste.

Y nos preguntamos: ¿por qué no está resuelto en Murcia el problema del trabajo?

¿Por qué se ha de mortificar a los obreros con una ilusión, cuando que dan ganancia con sus manos el sostén? Esto no puede ser y nosotros hemos de procurar que no sea.

1º Es preciso que en un plazo breve, tan breve como permita, se comience por el municipio las obras del nuevo mercado, para que cientos de trabajadores perciban el jornal de su sustento.

2º Es de humanidad que las obras del grupo de las Graduadas del Carmen, se aceleren y den cabida al mayor número de obreros posible.

3º Es urgente que cuando vaya la Junta de Defensa a Madrid, reciba del Gobierno la subvención que tiene ofrecida, para proceder al derribo del Convento y construir en su lugar el grupo Central de las Graduadas de Murcia.

Y, finalmente, que esa Oficina de Correos y Telégrafos que ha salido a concurso, se lleve a efecto inmediatamente.

Con todas estas obras que están dependiendo de la voluntad oficial, se habrá conjurado la crisis del trabajo en Murcia, definitivamente.

Porque es muy óptimo esa de esquillar las bocinas del próximo, cuando hay medios soberbios para proteger al obrero sin la lluvia deprimente para que puedan utilizar sus brazos.

Mientras esto no se haga, los obreros tienen derecho a pedir a voz en grito lo que les pertenece: que es trabajo, trabajo y trabajo.

Yo sé que el señor alcalde, ya lo saben nuestros representantes en Górtar, ya lo sabe el Gobierno.

Si no se resuelve la crisis del trabajo en Murcia, culpa será de quien sea; pero nosotros lo sabremos señalar con toda claridad y energía.

**CARTAGENA AL DÍA****Problema capital**

Los comisionados correspondientes de Murcia y Cartagena celebraron ayer una reunión en este Ayuntamiento para tratar del abastecimiento de agua de ambas poblaciones, y coincidiendo con esta reunión que actualiza una tema tan importante, tan efecto a la vida y desarrollo de las dos ciudades, toma cuerpo el rumor que asegura la marcha de la escuadra, obligada a zarpar de este puerto para cercar de carbón y especialmente de agua.

No es precisa patentizar lo que conviene a nuestra ciudad la permanencia de los buques de guerra por los múltiples beneficios económicos que reportan, por la vital animación que proporcionan, y hasta por otras gratas convivencias y satisfacciones de orden sentimental, ya que son muchas las marinas y tripulantes cuyas familias residen en Cartagena. No es preciso argumentar, tampoco, con extreme, los perjuicios que en el orden marítimo y mercantil fregas a nuestro puerto la triste publicidad de esta escasez de abastecimientos tan precisos a la navegación.

Estos perjuicios ponen de relieve la urgencia de solucionar problemática tan importante y estimulará el celo de los que se ocupan de este asunto vital confirmando en las alturas su transcendencia, no ya local sino nacional.

Ya hace tiempo que nuestras puertas sufren los graves daños unidos a estos dificultades de aprovisionamientos tan precisos, y la pasividad suicida que nos corre se concretaba a la lamentación jermánica, cuando surgen los daños inmediatos, sumiéndose de nuevo en la inacción y en la apatía, sin comprender que hay cuestiones tan ligadas al progresivo funcionamiento del organismo social, que su abandono implica la muerte. Y el lunes agrega es problema de vida o muerte para Cartagena.

Para evitar, por el momento, la marcha de la escuadra se ha propuesto traer agua de Algeciras, donde las buenas y baratas, como se ha hecho otras veces para abastecer escuadras extranjeras, pero lo que urge es convenir con el Estado la fórmula de abastecimiento que solution de modo definitivo este árduo problema.

**La jura de banderas**

Ha aquí el orden que se ha de seguir para la celebración de este acto, que tendrá lugar esta mañana a las diez y media en el museo de Alfonso XII.

A dicha hora se celebrará una misa en el altar situado delante de la fachada este del edificio de las Obras del Puerto, donde frente al paseo, oficiádela el capellán del regimiento de Sevilla don Francisco Vicente, dando guardia a dicho altar la escuadra de gastadores del mismo cuerpo.

Los pelotones de reclutas de los cuartos al mando de los oficiales instructores se colocarán en cuatro filas en el lado sur del paseo central, con frente al opuesto, formando primera fila de la Comandancia de Artillería, y a su izquierda de los de la brigada de Infantería, una compañía de desembarco de la escuadra y otra de Infantería de Marina que para el mayor esplendor del acto concuerda a la formación, estableciéndose en la carretera militar inmediata a la mural en el frente al sur.

La fuerza veterana de la guardería, formando cada cuerpo un batallón, se situará en orden concentrado por batallones en cojuntas doble, en la explanada anterior al paseo, dando frente al altar, quedando la Artillería a la Izquierda, el regimiento de Sevilla en el centro y el de España a la derecha. Las bandas de música, se colocarán a la derecha del altar durante la celebración de la misa y jura para tocar alternativamente.

Tomará el mando de las fuerzas durante el acto y desfile, el Excelentísimo señor general de brigada de la sexta división, don Francisco Hernández Espinosa.

**El destacamento de Caballería, nombrará su escolta.**

Las banderas se colocarán en el altar durante la misa, y terminada ésta, pasarán a situarse las de los cuerpos que tienen redadas, frente a sus pelotones respectivos, y las demás a sus puesturas.

El teniente coronel mayor del regimiento de Sevilla don Miguel Cabrera y el capellán del de España, don Luis Vidal Linares, tomarán el juramento a los nuevos soldados.

**Terminado el acto, las tropas desfilan de a cuatro en columnas de honor por la carretera del Puerto y plaza de Santa Catalina, resguardando en cabecera los cuerpos de Marina, después la Artillería y por último, la brigada de Infantería.**

La música del regimiento de Sevilla, pasará a situarse delante del antiguo cuerpo de guardia del Gobierno Militar, antes de iniciar el desfile, teciendo durante éste.

Tanto las tropas como los jefes y oficiales que asisten a presenciar el acto, vestirán de gala; y los reclutas en traje de primera puesta, pero sin armas.

A este acto, asistirán los exploradores carabineros, suministrándose ranchos extraordinares a los tropas.

De no impedirlo el estado del tiempo, la patriótica fiesta, resultará brillantísima, acudiendo a presenciarla, según tradicional costumbre, todo Cartagena.

**Noticias**

Se ha agravado en su enfermedad, la respetable señora doña Matilde Sánchez, viuda de Rivira.

—Se ha posesionado del cargo de médico director de Salud Marítima, don Guillermo Riera.

—Se encuentra entre nosotros presidente de Valencia, nuestro joven amigo y notable poeta don Francisco Posas.

—Ha sido curada en este Hospital de Caridad, una mujer de 28 años llamada Encarnación Blaya, la cual se fracturó el primer metacarpiano de la mano derecha, a causa de una caída.

—El gobernador militar de la plaza,

ha interesado de la Alcaldía, que por este se invite a la Jura de Bandera, a los niños de las Escuelas graduadas.

—Se encuentra ligeramente enfermo, don Guillermo Formeza Cascerave.

—En el correr de ayer, marchó a Madrid el catedrático de este Instituto, don José Bellver Mustiles.

—Ayer, y con numerosas acompañantes, se verificó el sepelio del conocido comerciante de los Dolores, don Francisco Fernández.

—Ha sido agraciado con la Cruz Roja peninsular, nuestro querido amigo y paisano, el capitán de infantería de Marina, don Salvadore Muñoz Delgado.

—Se encuentra establecido de su enfermedad, don Antoni Roland Pérez.

—Se encuentra enfermo, el conocido médico don Federico Teruelles.

—Ayer se concentraban en nuestro puerto, el vapor "Dolores" procedente de Almería, con carga general; el "Círculo" de Bilbao, con igual carga; y el "Obdulia" de Portmán, conducido de pleno.

—La Administración de contribuciones de la provincia, remite oficio para don Baltasar Gil, don José Ledesma y gerente de la Compañía de Aguas de Santa Bárbara.

—La función anualizada para anoche en el "Liceo Peral" de Los Molinos, constituyó un gran éxito para todos los que en ella tomaron parte, siendo muy aplaudidos los jóvenes actores, que desempeñaron maravillosamente sus respectivos papeles.

—Se encuentra enfermo el concejal de este Ayuntamiento don Santos Cañal.

—Ha sido invitada la Corporación municipal a la función religiosa que se celebrará el viernes de Dolores en el templo de la Caridad.

**OS HIJOS DEL ALTO ARAGÓN**

(POR TELÉGRAFO)

**Inauguración de las obras**

Madrid 18.—A las 5 t. Del proyecto de riegos del Alto Aragón se inaugurarán oficialmente las obras el día 29 del actual.

Al acto asistirá el ministro de Fomento.

**Protección a los obreros**

PARA EL SR. ALCALDE

La crisis obrera que sufre nuestra provincia y muy especialmente esta capital, nos obliga a todos a poner de nuestra parte cuantos medios nos sean dables para conseguir aliviar sus efectos.

No basta remediar el hambre de la clase menesterosa aumentando el número de bocas de la Tienda Asilo; no basta tolerar y aun fomentar la obra benéfica de La Protección de los Pobres; ni satisface el reparto de dinero producto de suscripciones: es preciso, es imprescindible, proporcionar trabajo a los que no lo tienen.

Los obreros, primero que la limosna, lo que prefiere en cien veces es el trabajo honrado, y que las obras públicas no bastan, debe apelarse a un medio tan efectivo como necesario y que está al alcance del señor Albaladejo, puesto que solo se trata de cumplir las Ordenanzas Municipales y las más elementales disposiciones de higiene, de estética y ornato públicos.

Tanto deber como el Gobierno tienen los propietarios, los poderosos, de ayudar a resolver el problema del hambre que pesa sobre la clase trabajadora.

Si a este se une la necesidad de cumplir con las Ordenanzas, se comprende rápidamente que es de urgente necesidad que el alcalde despierte su actividad a fin de denunciar cuantos edificios se hallen ruinosos; cuantas fachadas no reúnan las condiciones de estética que correspondan a la calle en que están situadas; cuantos locales se hallen sin la valla correspondiente; todo, en fin, cuanta pueda ser causa justa para promover obras en que dar ocupación a la clase obrera.

Llevada a cabo una scrupulosa inspección por el arquitecto municipal, dirá si su provechoso resultado en las actuales circunstancias en que la masa obrera anda trabajando para dar de comer a sus hijos que tienen hambre.

Es necesario que a los propietarios que no sientan el estímulo de la triste realidad, procurando dar trabajo a las necesidades, se les oblique a emprender las obras que reclamen sus propiedades urbanas.

Y este deber, que lo es en todo tiempo para un alcalde, precisa se cumpla con mayor actividad y energía por el señor Albaladejo en esta época que atrae aves de tanta necesidad, de tanta

Fundados tanto en la necesidad actual como en el cumplimiento de las leyes urbanas, nos dirigimos al señor Albaladejo, llamando su atención para que dé comienzo a una campaña pro urbanización y en favor de la clase trabajadora que sufre hambre y pide trabajo.

Será una obra de humanidad y de justicia.

De Levante Agrario.

**Nuestros Pepes**

Hoy celebran sus días en esta casa de EL LIBERAL, tres Pepes que merecen todos nuestras simpatías y todos nuestros afectos: D. José Martínez Tornel, decano de los periodistas y venerable maestro de las murcianas letras; D. José Triant, administrador de este periódico y veterano propulsor del periodismo moderno; y D. José María Sánchez, regente de estos talleres, laborioso y hourado operario, tan bueno como apreciado por todos.

A estos tres José, que podemos llamar nuestros, les deseamos un feliz día y muchos años de salud y de vida.

**La Unión Mercantil**

En la última sesión celebrada por la Junta directiva de esta sociedad se acordó citar a todos los gremios, sucesivamente, para procurar su reorganización con el apoyo de esta sociedad a fin de velar por los intereses del comercio e industria murciana.

Otro de los acuerdos tomados por unanimidad fué el de indicar a la Cámara de Comercio la baja estílization en este año del capillo de la soda y los graves perjudicios que este podría acarrear a toda la huerta.

Esta sociedad pensaba además convocar a una asamblea magna de autoridades y personalidades de la industria, comercio y política, con el fin de que de los reunidos surgiera una medida en favor de la crisis sedera que se avecina.

La Cámara de Comercio ha respondido a las exhortaciones de esta sociedad y en sus manifestaciones recordó los numerosos trabajos realizados por los representantes por conseguir una ley de protección a la industria sedera y para la creación de Banes Agrícolas, tan necesarios en esta provincia.

La Unión Mercantil, satisfecha de la respuesta de la Cámara de Comercio, confía que esta entidad velará por todos los asuntos de interés vital para Murcia, consiguiendo a la vez de los diputados representantes en Cortes las promesas hechas.

**Las subsistencias**

Por telégrafo

**En Córdoba**

Madrid 18.—A las 5 t.

El gobernador de Córdoba telegrafía que en el pueblo de Valenzuela se ha promovido un tumulto por un sentor de mujeres que demandaban la rebaja en el precio del pan.

La guardia civil tranquilizó los ánimos.

**La guerra europea**

Por telégrafo

**LONDRES****Los alemanes no adelantan**

tan

Madrid 18.—A las 2 t. A pesar de lo que digan las Agencias austro alemanas, si en la Polonia ni en los Cárpatos tienen éxito los alemanes.

Parce que al Norte, las fuerzas de Hildesberg no solo son detenidas e imposibilitadas de obtener ventajas sino que han sido obligadas a repliegarse en Prusia.

En los Cárpatos los austro alemanes han tenido considerables pérdidas.

**El ataque en los Dardanelos**

En los Dardanelos el crucero "Amethyst" penetró hasta el Nágaras, unos tres kilómetros al norte de la parte más estrecha, evitando hábilmente los campos de minas, pero se alcanzaron varias veces los proyectiles turcos.

Estos le causaron veinte muertos y treinta heridos a la tripulación.

Han sido estos los dolos bajos,



## La carida de Abril

La fiesta de los globos.—Bonos (tickets) gratis por el aire. — De la Glorieta.

La Comisión de propaganda de la carida que ha de celebrarse en nuestra plaza de toros el 4 de Abril próximo, no perdona medio de anunciar el espectáculo como merece, escegriendo la forma de mayor originalidad.

A este efecto, mañanas tarde, aprovechando la festividad de San José, se celebrará en la Glorieta la fiesta de los globos.

Consistirá en lanzar al espacio una serie de globos de figuras grotescas, y cada globo llevará cinco bonos (tickets).

De manera que quien reciba uno de estos globos tiene gratis ya la mitad de la entrada para la corrida de Pascua de Resurrección.

Este fiesta de los globos se repetirá en todos los demás días anteriores a la corrida del 4 de Abril.

Sigilosamente que mañana tendrá mucha publicidad este espectáculo de la ascension de los globos, y más todavía el del descenso de los mismos, persiguiendo los cinco bonos (tickets).

Los globos se elevarán a las cuatro y media de la tarde.

### La fiesta literaria

Hemos tenido el gusto de hablar con el presidente de la Federación de Dependientes del Comercio y de la Banca, que organiza la fiesta del Arte y del Teatro.

Nos dijeron que son muchos los que han concordado hasta el día el carnaval, y que pronto serán un acto solemne.

La fiesta se celebrará el domingo de Pascua en la noche y dadas la animación que se nota entre los literatos y el nombre del mantenedor de la fiesta, el teatro ofrecerá el aspecto de sus más grandes solemnidades.

Es de justicia rendir a los organizadores de este acto el tributo merecido y muy especialmente a su presidente don Ramón Marzolla que no desperdiciaría medios para que esta curiosa fiesta resulte grandiosa, como siempre fué en esa ciudad de artistas.

### El baile de Flores

El próximo sábado, a las seis de la tarde, se reunirá en el Ayuntamiento la comisión organizadora para el próximo año, para la confección de las flores, ramas de batalla y suministro de cortes y serpentinas.

Quedan citados todos los señores que componen dicha junta para el citado día.

El diputado a Cortes por Cartagena don Angel Moreno, ha mandado al presidente de la Batalla de Flores, señor Baeza, un magnífico trofeo para premio de las creaciones que se presenten en dicho festival.

El sábado próximo, quedará establecida en la farmacia municipal, la venta de localidades para la Batalla de Flores.

Tenemos entendido que hoy lunes será número de cortes para batalla.

Seguramente la Batalla de Flores de este año dejará grandes recuerdos, pues el señor Baeza se propone organizarla con la mayor esplendidez posible, y sin omitir detalle alguno como ya lo tiene acreditado en estos festivales.

## La exportación de naranja

El Ministro de Estado ha contestado al presidente de la Federación Agraria, sobre esta importante cuestión, con el siguiente telegrama:

"En vista su telegrama telegráfico Ministro en el Hay, gestione con urgencia de Compañía neerlandesa envíe a Cartagena vapores fósiles que indique para cargar destino a Amsterdam.

## San Sebastián

Por telégrafo

### Visita del gobernador a Bayona

Madrid 18.—A las 9 n.

El gobernador de esta provincia estuvo en Bayona para arreglar el asunto de los presupuestos de los ejércitos españoles que penetran su territorio francés, en vista de las dificultades que el liberalismo opone al gobierno de la república.

Se convine que los presupuestos actuales sirvan para llegar hasta Bayona y desde esta población se faciliten otros por las autoridades militares francesas.

## Santiago Alba

Por telégrafo

### A San Sebastián

Madrid 18.—A las 9 n.

Ha marchado a San Sebastián, Santiago A. Ba.

Permanecerá allí tres o cuatro días.

## El Comité liberal

(Por telégrafo)

### Obedecimiento a Romanones

Madrid 18.—A las 9 n.

Una comisión del Comité provincial del partido liberal visitó a Romanones para ofrecerle un banquete y festejar así el triunfo electoral.

Romanones les agradeció este nuevo testimonio de obediencia y entusiasmo que le ofrecían diciendo que el triunfo merito ser celebrado; pero les regaló que desistían del banquete, dadas las circunstancias porque atravesamos, me-

nosotros, por la situación que obliga la carestía y hasta miseria.

En tales momentos pugna con el sentir general restringir en carida espaldida, que es mala lección de cosas para dar, sobre todo por los políticos que tienen la obligación de ofrecer ejemplos eficaces.

Les regaló que desistieran del banquete, pero realizando otro acto en donde se esteriorizara la lucha socialista del partido.

En vista de estas manifestaciones los comisionados convinieron en disponer la realización de un acto que no sea banquete.

La guerra europea

(Por telégrafo)

### El vapor alemán «Macedonia»

Madrid 18.—A las 9 n.

Se sabe que el vapor alemán "Macedonia" que estaba refugiado en el puerto de Las Palmas, cortó las amarras, consiguendo abandonar el puerto durante la madrugada, pero que a pocas millas de Canarias ha sido capturado por un crucero inglés.

### TENERIFE

Corren rumores insistentes de que el vapor "Macedonia" ha sido apresado por el transporte de guerra inglés "Caligula" a la altura de las islas Madeira. También se dice que dos cruceros alemanes compañeros del "Dresden", no han podido ser todavía cazados porque lograron escapar a aguas americanas, dirigiéndose rápidamente a estas islas para aprovisionarse de carbón en las carboneras del "Macedonia".

La fuga del "Macedonia" ha dado lugar a que las autoridades de Marruecos adopten medidas.

Para prever este caso estratégico ha pasado una visita de inspección a los vapores alemanes "Crefeld" y "Worhall" considerados buques auxiliares de guerra, que no habían dejado la custodia del Gobierno español.

### El ejército suizo

Informes de Suiza dicen que el ejército suizo, después de siete meses de inactivación, ha desfilado ante el Consejo Federal y el generalísimo, demostrando perfecta instrucción y gran disciplina.

Fué aclamado por el pueblo.

El ejército fue movilizado desde el principio de la guerra.

### Navío hundido

Dicen de Calella que la compañía de barcos veleros de Duken que ha recibido un despacho de N.W. Port, dándole cuenta de haber sido hundido por el crucero alemán "Ploetzel" el navío de tres palos "Jacobson", propiedad de la ciudad de Bremen.

Según los altos despachos, la tripulación logró salvarse.

### NZA

### Alemanes expulsados

Las autoridades italianas de Riviera, han ordenado a los sábados alemanes abandonen inmediatamente el territorio.

AMSTERDAM

### Alemanes prisioneros.

Patriotismo espartano

Una mujer alemana que se hallaba con los bijos a bordo del crucero "Dresden", ha sucedido lograr salvarse con sus peajes, pero quedó prisionera de los ingleses.

Habrá sido preguntado si estaba sellada, contestó: como madre me fui a ver a mis hijos: como alemana, hubiera preferido verlos muertos antes que verlos cautivos de los aborrecidos ingleses.

Supervivientes del «Dresden»

El crucero Ing. "Corma", entró en el puerto de Valencia, desembarcando los supervivientes del crucero alemán "Dresden".

Fueron 19 hombres de la tripulación, encuadrados entre otros 15.

### LONDRES

### La producción inglesa

El presidente de la Cámara de Comercio ha pronunciado un discurso diciendo que actualmente la producción de las grandes industrias de Inglaterra, en proporción con la producción norteamericana, es mucho más elevada que la de cualquier otro país.

Añadió no pueden ser tachados de obrar mal.

Procediendo de esta forma mientras los demás se baten otras producciones.

Numerosas casas trabajan en la construcción de material de guerra, cuya producción es grandísima, y la habilidad y rapidez de los hombres empleados en estas tareas, que tan bien han sabido adaptarse a las necesidades nacionales, ha causado agradable sorpresa a las autoridades de la Gran Bretaña.

### PARIS

### Comunicado oficial

El comunicado oficial de las tres de la tarde, dice:

El ejército belga continúa progresando sobre Ixelles.

Sigilosamente han sido fusilados,

los sábados que siguen la carestía y hasta miseria.

En tales momentos pugna con el sentir general restringir en carida espaldida, que es mala lección de cosas para dar, sobre todo por los políticos que tienen la obligación de ofrecer ejemplos eficaces.

Les regaló que desistieran del banquete, pero realizando otro acto en donde se esteriorizara la lucha socialista del partido.

En vista de estas manifestaciones los comisionados convinieron en disponer la realización de un acto que no sea banquete.

AMSTERDAM

### Vapor inglés a pique

Dicen desde Amsterdam que el submarino alemán número 28 ha torpedoado y echado a pique al vapor Ing. "Laendwurden".

No se sabe que hayas señalar referente a las operaciones en Champagne.

En Lorraine solo se registran duelos de artillería.

Una de nuestras aviones ha bombardeado la estación de Toulflous.

AMSTERDAM

### Dardanelos

Las drassas escoltadas por tres barcos, incluso un crucero ruso, penetraron en el estrecho de los Dardanelos, recogiendo varias aves.

Las baterías turcas abrieron fuego.

Los buques de escolta, ostentando un contratorpedero resultó averiado.

Un hidroavión cayó en el Estrecho sufriendo averías.

El piloto logró salvarse.

La flota aliada llegó sin encontrar resistencia hasta las fuerzas de Kild.

La operación de forzar los Dardanelos es de más larga duración de lo que se suponía.

PARIS

### Abundante nevada

A consecuencia de la elevación de temperatura, ha caído abundante nieve, produciéndose grandes inundaciones en toda la Alsacia, causando estragos.

LONDRES

### Los aliados contra Smirna

Los aliados han conseguido desembarcar tropas en varias puestas de Smirna, dirigiéndose sobre la ciudad.

Felicitación a Sánchez Guerra

Por teléfono

### El personal del ministerio

Madrid 18.—A las 9 n.

Todo el personal del ministerio de la Gobernación se ha reunido esta mañana en el salón principal para felicitar al ministro por su mayoría su sueldo.

El jefe del personal Luis Alberdi, pronunció un discurso expresando la satisfacción que les producía a todos la condecoración de Sánchez Guerra al frente del ministerio y deseándole toda clase de facilidades.

El ministro contestó con frases cordiales y sinceras recogiendo la manifestación de simpatía que le tributaba el personal, y diciendo que tendría de él siempre su memoria.

SECCIÓN FINANCIERA

Por telégrafo

### COTIZACIÓN

Madrid 18.—A las 9 n.

Interior . . . . . 72 45  
Fla. . . . . 72 55  
Próximo . . . . . 00 00  
Amortizable . . . . . 92 20  
Banco . . . . . 000 00  
Editorial Española, fundadora . . . . . 000 00  
Editorial Española, ordinarios . . . . . 000 00  
Banco de Cartagena . . . . . 000 00  
Tabacos . . . . . 254 00

### CAMBIOS

Francos . . . . . 96 15  
Libras . . . . . 24 41

PARIS

(Por telégrafo)

### En defensa del comercio francés

español

Madrid 18.—A las 11 n.

"Le Figaro", publica las declaraciones formuladas por don Isidro Alcolea, secretario general de la Cámara de comercio española en París.

El señor Alcolea dice:

He visitado nuevamente al gobernador para insistir sobre el aumento de los derechos que se aplican a la importación de los países vecinos.

Alrededor de los países vecinos se realizó la reunión de la Comisión de Estado.

Al final de la reunión se acordó que el acuerdo de los países vecinos se realizó entre Francia y España.

A este fin la cámara de París está dispuesta a facilitar cuantos datos se juzguen necesarios para lograr el progreso de los intereses morales y materiales entre ambos pueblos.

BADAJOZ

(Por telégrafo)

### Español agredido por los portugueses

Madrid 19.—A las 1 m.

El español Leandro González Indulso por el Gobierno portugués, refiere que al pasar el tren por la estación de Setil se agredió un grupo de portugueses disparándole

# BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000.000 de pesetas completamente desembolsado  
CENTRAL EN MADRID

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Facilita giros y letras en toda clase de monedas y sobre todo las plazas del mundo.—Desenvuelta letras y cupones, compra y venta monedas y billetes extranjeros. Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegáficos. Páginas blancas.

Abre a las cuentas corrientes los siguientes intereses:  
Cuentas corrientes disponibles a la vista 1 por 100 anual.  
Cuentas corrientes disponibles a 8 días 1,25 por 100 anual.  
Cuentas corrientes disponibles a 30 días 1,50 por 100 anual.  
Imposición: a fecha fija 3 por 100 anual.  
Abre a sus imponentes intereses a razón de 3 por 100 anual.

## Compagnie Générale Transatlantique

Vapores correos franceses

Servicio postal, fijo, rápido y semanal entre los puertos de Cartagena a Orán y Marsella

(Con reserva de toda modificación por huelgas, cuarentenas, etc. etc.)

**Salidas de Cartagena los Martes a las 8 noche**

por magníficos vapores de construcción moderna, dotados con los últimos adelantos. Telegrafía sin hilos, alumbrado eléctrico, baños, bares, etc. etc.

Paseos de gran lujo. Lujo 1., 2. y 3. clase.—Especiales de 4. clase.—

Viajes circulares por España, Francia, Italia, Túnez y Argelia. Fiestas excepcionales para todos los puertos de Francia, Departamentos de Orán, Alger y Constantina, Regencia de Túnez y Marruecos.

Agente: J. M. PELEGRI

PELEGRI.—Cartagena

## En la Imprenta

de este periódico se hacen con esmero toda clase de trabajos tipográficos a precios reducidos.

EL LIBERAL, merced a su bien montado servicio de confección, puede admitir esquemas hasta una hora antes de cerrar su edición.

# La Maquinista de Levante

INGENIERO-DIRECTOR:

D. Felipe López Morales

## GARAGE INTERNACIONAL de Sucesores de Ramón Servet

MURCIA: Vinalal 2, 4 y 6. González Adalid 17, y Platería 72. — Dírcetor Gerente: D. JOSE PASCUAL DEL RIQUELME

Estantes, Conservación, Representaciones, Ventas y Alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y Reparaciones en frío. — Depósito de Accesorios, Placas de repuesto, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Aceite y Lubricantes, Motores de Gasolina Petrolífera y Bencina para coches, Industria y vías de instalación de los más avanzados Talleres de Reparaciones Mecánicas, Electromecánicas, Pinturas, etc.

FOLLETIN DE "EL LIBERAL" (102)

cuando había resuelto retirarse de aquél sitio, la puerta, mal cerrada, cedió a su peso y se abrió.

La loca penetró en la habitación y se presentó ante Jorge de La Tour Vandieu y el agente de policía.

Ante la vista del senador brilló nuevamente la luz en su inteligencia.

Ester pronunció las palabras terribles que, recordando al examen de Claudio Varni, el drama de la quinta gótica de Brancy, le causaron tan profunda emoción.

Nuestros lectores saben lo demás.

Han visto al Duque y a Thefer hair como ladrones perseguidos, y descender al primer piso a Ester, después de haber recogido y guardado en su seno el borrador de la carta a medio quemar.

Entró en el cuarto, cuya puerta cerró, sin acordarse de nada y sin conciencia de lo que acordaba de ver y de hacer.

Una vez allí, dejó caer sobre una silla, y tareando un motivo de «La Mutt», cerró los ojos y perdió la noción del tiempo.

Entró María radiante de alegría porque había visto a su novio, el cual le había prometido casarse en breve y hacerla enteramente feliz.

María sirvió una colación a la loca.

La señora Acadia, a su vuelta de lo Opera, halló todo en orden y felicitó a la sirvienta por la manera edificante como había cumplido la orden.

Nadie pudo presumir los extraños sucesos

de que había sido teatro la casa de la plaza.

Al desandarse Ester encontró el papel desprendido por el fuego.

Le miró sorprendida, y levantando indiferente la cubierta de un cofreillo de plata, dejó caer en él la carta.

A las ocho y cuarto del siguiente día para un coche ante la cárcel de Santa Pola. Este coche, de cuatro asientos, conducía a tres personas, Thefer y dos agentes bajo sus órdenes.

Se apeó el inspector y llamó, mientras que uno de los agentes subió al pescante y se sentó al lado del cochero.

Thefer era conocido.

Entró en la cárcel, dirigiéose a la escribanía y presentó su orden de extracción perfectamente en regla.

—Muy bien—dijo el escribano— Aguárdate aquí cinco minutos que tardará en presentarse ese hombre.

Antes de que hubieran pasado los cinco minutos, se habría la puerta que comunicaba con el interior de la cárcel y aparecía Renato Moulin.

Apensó lo vió el mecánico reconoció al agente que le había detenido a la salida del cementerio de Montparnasse.

Frunció las cejas, su semblante manifestó desdenosa expresión y murmuró:

—¡Habrá sido el encargado de acompañarme a mi domicilio, como faisteis el de conducirme a la prefectura?

—Si mismo—contestó Thefer con sonrisa burlona.

—Mis jueces han tenido la mano feliz al elegiros—continuó Renato.

—Me han elegido a petición mía—repitió el inspector—. Deseo ver si entráis en vuestra alojamiento tan altive como el día que os prendí y durante el interrogatorio, en el que habéis hecho sardo de ingenio. Ahora bien, presentad vuestras manos.

—Para qué?

—Para ponerles las anillas.

Y Thefer sacaba, en efecto, del bolsillo los instrumentos de represión; pero a la vista de

## Línea de Vaporos Transatlánticos

SÁBADO BARCELONA Y ALICANTE

Sábados de Barcelona, todos los domingos madrugada, directo a Alicante. Sábados de Alicante, todos los miércoles tarde, para Barcelona.

Servicio Orán

Sábados de Alicante para Orán, martes: Orán para Almería, Aguilas y Cartagena, miércoles: Almería para Orán, jueves: Aguilas para Orán, viernes: Cartagena para Orán, viernes: Orán para Alicante, sábado.

Contra tarifa en el buque que va directo a Orán.

## Emulsión Marfil al Guayacol

de Aceite puro de Algodón de Bacalao con hipofisito de col, de rosa y guayacol PREMIADA EN LAS EXPOSICIONES DE ALEXANDRÍA Y DEL TIBIDABO DE BARCELONA, CON EL GRAN PREMIO Y MEDALLA DE ORO.

Los innumerables certificados de médicos eminentes que aconsejan el uso de la Emulsión Marfil al Guayacol, y los MILES DE ENFERMOS que HAN CONSEGUIDO SU CURACIÓN con el uso de este medicamento, son la mejor garantía que pueden desechar los que tengan necesidad de combatir el ESCROFULISMO, RAQUITISMO, BRONQUITIS CRÓNICAS, TOSES rebeldes y DEBILIDAD GENERAL. LA EMULSIÓN MARFIL AL GUAYACOL engorda y fortalece a los niños, desarrollando su sistema óseo. Es el mejor reconstituyente en las convalecencias, y estimula poderosamente el apetito.

Depósito Central Laboratorio químico farmacéutico de F. DEL RIO GUERRERO, sucesor de M. González Marfil. MÁLAGA. De venta en todas las farmacias de España y América. (Analizada y aprobada por el Departamento Nacional de Higiene de Buenos Aires (Rep. Argentina).)

## La Hidráulica Murciana

Gran fábrica de mosáicos hidráulicos y almacén de cementos, azulejos y toda clase de materiales de construcción de

## Juan Bernal González

PALMAR. Depósito: Lencaria, 22, MURCIA Consistorio y variado catálogo. Gastos garantizados. Presentación en varias Exposiciones con Medallas de oro.

## "La Moda Práctica"

Es la ilustración feminista más moral, recreativa, útil y de enseñanza para toda casa bien constituida y para toda señora, señorita, profesora, modista, bordadora y obrera ilustrada.

Publica siempre las modas más originales y prácticas para las señoras y los niños, y sus artículos de higiene del hogar y economía doméstica resultan de gran interés.

Sus patrones cortados y trazados, la multitud de modelos de labores artísticas sus regalos trimestrales y el gran número de modelos de ropa blanca, son elementos importantes para que, en unión de los económicos precios de suscripción obtenga LA MODA PRÁCTICA la predilección unánime de la mujer culta.

En Murcia: Tres meses, 1,50 pesetas. Provincias: Tres meses, 2,25 pesetas; seis meses, 4,50 pesetas; un año, 9 pesetas. En el Extranjero: Un año, 13 francos.

Cada trimestre publica 13 números, uno cada miércoles.

Oficinas: Credito Público, núm. 1 MURCIA

PÍDASE NÚMERO DE MUESTRA

Número suelto: 20 céntimos

Nuevo taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la **Allmanna Svenska**.—Depósito de motores eléctricos de 1 a 150 caballos. Grandes talleres de fundición—Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION - CARTAGENA

ellos y de la orden de hierro que los unió, Renato retrocedió, livido de indignación.

—¡A mil! exclamó.—¡A mí sujetarme como si fuera un ladrón?

—E' la costumbre.

—¡E' una infamia; protestó Renato!

—Protestó en bassa hora; pero vergüenza las manos—dijo Thefer con su voz imperiosa—y os reñejó que no habíais ardido de rebledo; no ganaréis nada con ello.

Renato comprendió, en efecto, que toda resistencia era inútil, y se hacia más que agravar su situación; era un preso común y por consiguiente tomaban contra él las precauciones establecidas.

Calor rojizo reemplazó la palidez de su semblante, sus ojos se hundieron y un profundo suspiro se escapó de su pecho... después bajó la cabeza y presentó las manos.

Thefer le puso las esposas, y, sirviéndole de una expresión vulgar lo amarró en un coche; el mecánico refugióse en un rincón y mientras el coche se rodaba hacia la plaza Real, no dijo una palabra.

A las ocho y media el coche se detuvo delante del número 24.

El jefe de seguridad y el comisario esperaban en la portería donde, probablemente habían interrogado a la portera.

La señora Bijou sabía que su inquilino estaba ausente; pero ignoraba que estuviera preso; así, pues, su sorpresa no tuvo límites